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Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter 

Rathaus 

80331 München München, 05.04.2022 

 

 

Fragen zu Straftaten in städtischen Flüchtlingsunterkünften  

Laut mehrerer Medienberichte ist es in den vergangenen Wochen in Deutschland und Bayern 

wiederholt zu Tumulten und strafrechtlich-relevanten Vorfällen in Einrichtungen zur Unterbringung 

von Flüchtlingen gekommen. Unter anderem laufen aktuell Ermittlungen gegen einen Tunesier und 

einen Nigerianer, wegen der Vergewaltigung einer jungen Ukrainerin in einer temporären 

Flüchtlingsunterkunft in Düsseldorf. Aber auch in München ereignete sich erst vor kurzem ein 

schwerer Fall, als mehrere Roma in einer mittlerweile geschlossenen Unterkunft am Marsplatz 

randalierten. 

Viele echte Kriegsflüchtlinge, aber auch ehrenamtliche Helfer beklagen sich entsprechend über die 

Sicherheit in den Heimen, was einige Fragen aufwirft. 

Der Oberbürgermeister wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten: 

 

1.1 Wie viele nicht-ausländerrechtlich-relevante Straftaten ereigneten sich zwischen 2014 und 

2021 in städtischen Einrichtungen zur Unterbringung von Flüchtlingen? (Bitte pro Jahr 

aufschlüsseln.) 

1.2 Um welche Delikte handelte es sich dabei konkret? (Bitte nach Deliktart und Häufigkeit pro 

Jahr aufschlüsseln.) 

1.3 Wie viele Tatverdächtige wurden ermittelt? (Bitte pro Jahr aufschlüsseln.) 

1.4 Wie viele Opfer wurden erfasst? (Bitte pro Jahr aufschlüsseln.) 

1.5 Auf welche Summe belaufen sich die hierbei entstandenen finanziellen Schäden? (Bitte pro 

Jahr aufschlüsseln.) 

2.1 Was waren die 10 häufigsten Nationalitäten unter den Tatverdächtigen nach 1.3? (Bitte unter 

Angabe der Täterzahl pro Nationalität ausweisen.) 

2.2 Was waren die 10 häufigsten Nationalitäten unter den Opfern nach 1.4? (Bitte unter Angabe 

der Opferzahl pro Nationalität ausweisen.) 

3.1 Wie viele Ordnungswidrigkeiten wurden zwischen 2014 und 2021 in städtischen 

Einrichtungen zur Unterbringung von Flüchtlingen festgestellt? (Bitte pro Jahr aufschlüsseln.) 

3.2 Um was für Ordnungswidrigkeiten handelte es sich dabei konkret? (Bitte nach Art und 

Häufigkeit pro Jahr aufschlüsseln.) 

3.3 Auf welche Summe belaufen sich die hierbei entstandenen finanziellen Schäden? (Bitte pro 

Jahr aufschlüsseln.) 

4.1 Was waren die 10 häufigsten Nationalitäten unter den Ordungswidrigkeitenbegehenden 

nach 3.1? (Bitte unter Angabe der Ordungswidrigkeitenbegehenden pro Nationalität 

ausweisen.) 

5.1 Welche konkreten Maßnahmen ergreift man seitens der Landeshauptstadt um die Sicherheit 

der Flüchtlinge, des Einrichtungspersonals und der ehrenamtlichen Helfer zu gewährleisten? 
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5.2 Auf welche Summe belaufen sich die hierbei entstandenen Kosten seit 2014? (Bitte pro Jahr 

aufschlüsseln.) 

5.3 Bestehen derzeit aus Sicht der Stadt noch Defizite, bzw. Verbesserungspotenzial beim Schutz 

der Flüchtlinge, des Einrichtungspersonals und der ehrenamtlichen Helfer? 

5.3.1 Falls 3.3 bejaht wird, welche weiteren Maßnahmen wären für die Zukunft erstrebenswert? 

5.3.2 Warum wurden diese Maßnahmen bislang nicht implementiert? 
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